

Église Réformée Baptiste de Neuchâtel, le 25 mai 2025

Série sur Philémon

4^{ème} prédication

Philémon 1.13-17

Réconciliation avec un esclave

Lectures : Philémon 1.8-17 ; Éphésiens 6.9 ; Colossiens 4.1 ; Galates 4.1-7

Passage biblique du jour

*Si donc tu me tiens pour ton ami,
reçois-le comme moi-même.*

Philémon 1.17

*Prochaines rencontres de l'Église Réformée Baptiste de Neuchâtel
voir le site www.ern.ch sous agenda*

Pour contacter le pasteur, Timothée Wenger :
tél 079 426 97 26, pasteur-tim@reformeesbaptistes.ch

Vous trouverez le document complété sur le site www.ern.ch dans la partie « Prédications - dimanches ».

В настоящее время конспекты проповедей
переведены и доступны на русском языке.
Приходите в церковь, и вы получите ссылку.

Réconciliation avec un esclave

Introduction

Philémon est un grand sujet d'encouragement pour Paul et il le dit au début de cette petite lettre.

En faisant cela il montre qu'il a confiance en Onésime qui pourrait profiter de partir ailleurs et Paul a aussi confiance en Philémon qui pourrait être tenté de maltraiter Onésime. Dans le fond Paul a confiance dans l'œuvre de l'Évangile opéré par l'Esprit dans le cœur d'Onésime et de Philémon.

1. La tension de Paul (v.13-14)

Paul est reconnaisant pour l'aide reçue d'Onésime, mais il est prêt à renoncer à son confort pour que la réconciliation entre Philémon et Onésime puisse avoir lieu.

Dieu nous pousse à vivre toute notre vie de foi de cette manière, non par contrainte , mais volontairement , ce qui sera aussi un encouragement pour nous.

2. La condition d'esclave et de frère en Christ (v.15-16)

Paul suggère que Dieu était aussi au contrôle de la fuite d'Onésime qui a fait du mal à Philémon, tout comme les frères de Joseph lorsqu'il faisaient du mal à Joseph n'étaient pas en dehors du contrôle divin.

Si la Bible ne condamne pas explicitement l'esclavage, elle est claire sur différents sujets qui permettent d'écarter une grande partie des formes d'esclavages qui existent et ont existé.

Le symbole de la rédemption, du Salut dans l'Ancien Testament c'est la sortie d'Égypte , et la sortie d'Égypte c'est la libération de l'esclavage .

C'est la différence d'amour que nous avons pour tous les hommes qui est un amour selon la chair fait de respect et de soin, et l'amour pour les frères et sœurs en Christ qui est un amour selon le Seigneur fait d'affection et de sacrifice de soi.

3. L'accueil par substitution (v.17)

Jésus-Christ est mort pour Onésime, pourquoi Philémon ne l'accueillerait-il pas alors que Jésus le fait et Paul également.

Dieu nous accueille sur la base de son amour pour Jésus-Christ ... de quelle manière, combien le Père aime -t-il Jésus ? ... c'est cet amour -là qui l'anime lorsqu'il nous accueille.

Conclusion

L'Évangile est la base de toutes nos actions, Paul le prouve ici une fois de plus en s'appuyant sur tous les concepts du Salut pour inciter Philémon à se réconcilier avec Onésime.

Questions de réflexion

1. A quoi serais-tu prêt à renoncer pour permettre la réconciliation de deux personnes que tu aimes ?
2. As-tu compris la différence de l'amour pour le prochain et de l'amour pour les frères et sœurs en Christ et comment cela se manifeste-t-il concrètement dans ta vie ?
3. Médite sur l'accueil que tu reçois par substitution auprès de Dieu, quel impact cela a-t-il dans ta vie ?